

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA FRAS ATLANTICA

SUSCRIPCION:

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre « 5.00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Inviolabilidad

Uno de los principios que más discuten los partidarios de las doctrinas avanzadas es el de la inviolabilidad.

Les parece mentira que haya un solo ser que pueda ser declarado inviolable y que de sus actos perjudiciales y dañinos, en el caso de que les hubiera no sea el quien responda.

¡Ay! Ese principio de inviolabilidad está dentro de todos los individuos; existe en determinadas colectividades y precisamente en aquellas que no brillan por su respeto a los poderes humanos que por tradición y por ley estamos obligados a reconocer en el mundo.

La inviolabilidad no debe reconocerse nada más que en cuanto con la tradición, con el poder y con la historia se relaciona.

Y nada más lógico que aquella persona que está encargada por su cargo de regir los destinos de un país, de ser el árbitro supremo en todas las cuestiones que afectan a la vida nacional, ostente el carácter de inviolabilidad, porque es el solo único y excluyente medio de que pueda realizar su misión en la forma debida.

Separar al Supremo árbitro de las luchas, de la miseria, de las pequenezes de la vida, es el principal objeto y el fin primordial de esa inviolabilidad que tanto se combate.

Fuera de ese carácter, no hay en las colectividades humanas absolutamente inviolabilidad alguna: todos los seres humanos son perfectamente discutibles por sus ideas, nunca por sus actos individuales y así se ve prácticamente en la vida tal hecho, dándose el caso de que aquellos que se sulfuran por la circunstancia de que le discutan sus opiniones, suelen ser los que niegan la lógica inviolabilidad de los poderes constituidos.

El ser por su propia esencia inviolable, no corresponde más que a aquellos que dirigen los Estados: fuera de esto todos los actos públicos merecen discusión, así como todas las acciones pueden y deben ser perfectamente analizadas, en su relación con la vida pública.

La fiesta de la Ascensión

En la Santa Iglesia Catedral

Con motivo de haberse celebrado ayer la fiesta de la Ascensión, hubo en la Santa Iglesia Catedral solemne función.

Dijo la misa el dignidad de Arcediano, don Manuel Flores y Cadenas, asistido de Diácono y subdiácono respectivamente, por los beneficiados señores Flores y Peña.

El sermón estuvo a cargo del Doctoral don Eugenio Domáica, que estuvo elocuentísimo en su disertación.

De capa estuvieron el dignidad de maestraescuela y los capitulares señores Cortés, Natera y Ruiz y beneficiados señores Zazurca y Contreras.

A la hora solemne de Nona, cantóse un precioso motete de la improvisación del maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral, don José Gálvez Ruiz titulado «Ascendit Christus» que con motivo de la fiesta del día estreno.

El templo vióse concurridísimo de fieles.

La huelga marítima

El señor comandante de Marina de esta provincia, dirigió ayer al consignata-

rio don Aurelio Alcón, la siguiente comunicación:

«En este momento acabo de recibir del Excmo. Sr. Ministro de Marina, el telegrama que a continuación le copio, con motivo del escrito que pidiendo la habilitación del «Atlante», me presentaron ustedes en el día de ayer:

«No puede pretenderse restablecer en toda su integridad servicios comunicaciones con Canarias, para lo cual no se dispondría personal suficiente.

Debe V. S. establecer un servicio reducido y solicitar para éste, auxilios indispensables.»

En su virtud, y con tres días de anticipación, comunicaré a ustedes la fecha en que se disponga por esta Comandancia salgan correos para las mencionadas Islas, en los buques de la consignación de ustedes, pertenecientes a la Sociedad armadora «Navegación e Industria» de Barcelona.

Dios etc.»

Primera Comunión

En el Convento de las Esclavas recibieron ayer por vez primera la Sagrada Comunión, las lindas señoritas Gloria Arambura y Pacheco, Ana María y Javierra Linao, María Summers, Mercedes Sicre, Carmen Muñoz y Avila, María de la Encarnación Pintado, Carmen Otero y María de la Luz Marengo y Figueroa.

Todas lucían valiosos trajes blancos y velos de seda.

El templo se encontraba radiante de luz, luciendo además los altares precioso exorno de flores del tiempo colocadas en valiosos tiores y jarrones.

Dijo la Misa el canónigo don Dionisio de la Fuente Elías, cuyo solemne acto celebróse a las ocho de la mañana.

Antes y después de la Misa, pronunció sentida plática un reverendo padre jesuita.

Por la tarde a las cinco, fué la renovación de las promesas del Bautismo.

La preciosa capilla se encontraba completamente ocupada por familias de las comulgantes y otros fieles.

Solución de la huelga marítima

Noticias en Cádiz.—Impresión en los marinos.

Anoche a las once próximamente, circularon rumores de que había sido solucionado el conflicto marítimo.

A esa hora nos dirijimos al Gobierno civil en busca de la noticia oficial, pero en dicho Centro nada se sabía.

También estuvimos en la Comandancia de Marina, e igualmente se carecía de noticia.

Por fin pudimos confirmar que era cierto que la huelga había sido solucionada.

A las once y media nos encontramos con el Consignatario don Aurelio Alcón, y a preguntas que le hicimos, nos contestó, que efectivamente había sido solucionada la huelga, pues en aquel momento acababa de celebrar una conferencia telefónica con uno de los armadores que se encuentran en Madrid, el cual le había manifestado que a las diez y media de la noche había llegado a un acuerdo por lo que dábese por terminada la huelga.

En la Peña de marinos mercantes, también se tuvieron noticias, aunque no telegráficas, pero sí transmitidas por un consignatario de esta de que había sido solucionado el conflicto.

La impresión causada entre los marinos fué de verdadera satisfacción.

Nosotros nos congratulamos también de esta solución que viene a remediar el verdadero conflicto que se avecinaba en perjuicio de todas las clases sociales.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados en el día de ayer:

Vapor español «Amalia», de Arcila en lastre con cuatro pasajeros para Cádiz.

Vapor español «Rosa», de Puente Mayorga en lastre.

Vapos español «Patricio de Satrústegui», procedente de Bilbao, Vigo, Santander, Gijón y Coruña, con nueve pasajeros para Cádiz y 132 en tránsito.

Los desembarcados en este puerto son los siguientes:

D. Antonio Márquez, presbítero.

D.ª Lucía Gervacio, doña Carmen Sainz é hijo, don Antonio Coter comercio, don José Ruiz jornalero, don Antonio Trena idem, doña Matilde Moreira, don Manuel Laizar jornalero, don Juan Cervantes idem, don Francisco Núñez idem, don José Vega idem, don Miguel Mata idem y don Francisco Mancilla idem.

Conduce carga general.

Vapor español «Mogador», de Sevilla con dos pasajeros para Cádiz y carga general.

Vapor holandés «Atlas», de Rotterdam en lastre.

Goleta «San Alberto», de Tánger en lastre.

Goleta francesa «Angevine», de Montevideo en lastre.

Vapor español «Montevideo», procedente de la Habana, Veracruz y escalas.

Salió este buque de Tampico el día 27 de Abril, llegando a Veracruz el 28 salió de este puerto el 30 de dicho mes, llegando a la Habana el 3 del actual de donde zarpó el 4 llegando a Nueva York el 8, saliendo de este puerto el 10 para llegar a Cádiz en el día de ayer.

El día 2 del actual falleció a bordo a consecuencia de un colapso cardiaco, la pasajera doña Marian Delfin de Beltrán.

Entre los pasajeros desembarcados en Cádiz que son 312, figuran los siguientes:

Procedentes de Veracruz don Francisco Delgado abogado, don Antonio Jiménez comercio, don Manuel Mateos idem.

De Habana: Doña Elisa Rodríguez, don Francisco Villaspesa industrial, don Joaquín Sánchez y don Antonio Suárez, doña Rafaela Llamas, doña Clotilde, doña Carmen, doña Mercedes y doña Caridad Suárez.

Las religiosas Sor Margarita Conejo, Sor Francisca Hernández, Sor Natalia Andia y Sor Mercedes Montiel.

De Nueva York:

D. Alejandro Pérez Martín profesor, doña Micaela Pardo, don Severo Pérez Pardo, doña Ana Pérez Pardo, don Arturo Pedrerol comercio, don Teodoro Alonso idem, don Tomás M. Kend empleado.

De Veracruz:

D. Sebastián Segura comercio, doña Emilia Ruiz Pérez su casa, don Andrés Ruiz Fernández empleado, don Manuel Ortalano.

De Habana:

D. Manuel Gómez militar, doña María del Carmen, y don Antonio Gómez, doña María Luisa Gómez.

De Nueva York:

D. Manuel Heros comercio, doña María Cuesta su casa.

De Veracruz:

D. Germán Obregón Rodríguez sacerdote.

De Habana:

D. Justo Blanco Meana comercio, doña Doiores García, don Manuel Alonso Puerta comercio, y doña Angelina Blanco.

De Nueva York:

Doña Trinidad López, don José Almandio mecánico, don Antonio Martín comercio.

De Veracruz:

D. José Álvarez Hidalgo periodista, don José Antañeri artista, don Ramón Pertón Labrador, don Eduardo Francés y don Abelardo Muñoz empleados, don José Santos militar, don Mariano Álvarez Martínez militar, don Enrique Fernández empleado, don Serafín Gallego y don José Antañero militares, don Manuel Álvarez idem, don José Navarro procurador, don José Cortés León artista, don Jesús Paletino militar, don Feliciano González idem, don Serafín Fontán idem, don Francisco Ea idem, don Francisco Núñez idem, don Jesús Tisón idem, don José Molina idem, don Mariano Almeda agricultor, don Alejandro Pérez Martín propietario, don Miguel Marinas artista, don Quintín Planillo propietario.

De la Habana:

Una compañía de artistas marroquíes. También ha conducido dicho buque importante carga consistente en vino, molinos de viento, ferretería, artículos de madera, tocino, máquinas de escribir, motores eléctricos, abanicos eléctricos, railes de hierro, empalladores, correas de goma.

Carno aguardiente, cajas para el correo, duelas, maquinaria, azúcar, manteca, efectos personales, máquinas para gelina, asfalto, barniz, aceite lubricante, aceite mineral, parafina implementos de agricultura, cordeles, papel, cemento, sillas para barberos, pianos, libros, muestras de catálogos, grasa, arados, un automóvil, productos farmacéuticos, escobas, material eléctrico, cuero artificial, sierras, mesas, tinteros, tenazas, instrumentos de óptica, anuncios catálogos y electrotipos.

Resumen:

Para Cádiz, 95.407 kilogramos.
Para Sevilla, 101.103 kilogramos.
Para Vigo, 980 idem.
Para Coruña, 1.881 idem.
Para Gijón, 34.961 idem.
Para Santander, 2.008 idem.
Para Bilbao, 53.645 idem.
Para Pasajes, 6.130 idem.

El paseje que ha conducido en tránsito asciende a 130.

De Liverpool, Coruña, Vigo y Lisboa, llegó el trasatlántico «Carlos de Eizaguirre», conduciendo para Cádiz siete pasajeros y once de tránsito.

Salió de Liverpool este buque el 16 de Mayo, llegando a la Coruña el 18, saliendo de este puerto para el de Vigo el 18 a donde llegó el 19.

Salió de Vigo el mismo día, llegando a Lisboa el 20, de donde salió para Cádiz el 20, legando en el día de ayer.

El vapor «Montevideo» saldrá para Barcelona mañana.

El «Carlos de Eizaguirre» zarpará para Manila y escalas mañana, conduciendo carga y pasajeros.

MARQUÉS DEL REAL TESORO JEREZ Y CONACS

Por Telégrafo

Madrid, 21 (varias horas.)

Política y políticos

El Mensaje de la Corona

El viernes rectificará el Sr. Rodés, sobre el debate de Marruecos.

En el mismo día intervendrá en el asunto Pablo Iglesias.

El sábado lo harán los Sres. Maura y Senantes, y el lunes probablemente los Sres. Vázquez Mella y Lerroux.

También es casi seguro que el miércoles haga el discurso resumen el señor Dato.

Las elecciones parciales

En el Congreso, reunióse la Junta Central del Censo, para evacuar consultas referentes a las elecciones parciales.

Varias noticias

La huelga marítima

Durante la tarde acentuáronse rumores de que había corrientes optimistas respecto al conflicto marítimo.

La fiesta de la Ascensión

Con el ceremonial de costumbre verificóse en la capilla pública de Palacio, función en honor de la Ascensión.

Asistieron SS. MM. los Reyes y todos los Infantes.

También concurren los prelados de Tarragona, Marruecos y Plasencia.

Más de la huelga marítima.—Solución del conflicto

Los navieros y huelguistas del Mediterráneo han llegado a un completo acuerdo, habiéndose dado instrucciones para que se reanude el servicio.

Con esto ha cesado la huelga en todos los barcos que la secundaron por solidaridad, quedando pendiente el conflicto únicamente en Bilbao.

La huelga

De Barcelona dicen que los armadores han concedido un nuevo plazo de 48 horas, para que las marinos huelguistas vuelvan a ocupar sus puestos.

Si no lo hicieran, buscarán nuevo personal.

De Vitoria a Bilbao

Ha llegado a Bilbao, procedente de Vitoria, el general Valtierra.

Revisó las fuerzas de la guarnición.

El sábado marchará a Santoña.

Infantas

Al medio día de hoy llegaron a Avila, S. A. R. las Infantas D.^{as} Paz y doña Pilar.

Se les hizo un entusiasta recibimiento.

El alcalde saludólas en nombre del pueblo, ofreciéndoles hermosos bouquets de flores.

Las Infantas acompañadas del alcalde, trasladáronse desde la estación a la Catedral, donde se entonó solemne Te Deum.

Luego pasaron al palacio de la condesa de Crescente, donde se celebró un banquete.

Entierro

Dicen de Ceuta que ha enfermado de calenturas el coronel del regimiento de Serraldo don Cesar Buceta.

De Vitoria

Desde Vitoria marchó a Vizcaya el señor marqués de Valtierra.

—El lunes llegaron los alumnos de Ingenieros que vienen realizando viaje de prácticas.

De Bilbao

Dicen de Bilbao que la respuesta de la Junta patronal dada al gobernador referente a la fórmula propuesta por el presidente del Consejo de Ministros señor Dato, de someter la solución del conflicto, a un tribunal arbitral que lo constituirían dos navieros, dos marinos mercantes y el ministro de Marina, es negativa.

De Avila

Han marchado las Infantas a Alba de Tormes (Salamanca).

Del Extranjero

El Sultán de Marruecos

De Tánger dicen, que el Sultán seguido de brillante escolta, ha salido de Rabat con dirección a Kuitra, donde permanecerá varios días, regresando a Rabat.

Le acompañan el gran visir Chambehan y el consejero general.

El conflicto mejicano

Dicen de París, que ayer reunióronse por primera vez en Niagara Falls, los mediadores del conflicto mejicano.

No asistió el ministro de Chile, por estar enfermo.

En nombre del Gobierno canadiense, le saludó el subsecretario de Estado.

En la reunión se limitaron al cambio de credenciales.

Más de Méjico

Los delegados mejicanos tienen amplios poderes; incluso para eliminar al general Huerta y los yanquis sus instrucciones son limitadísimas.

Essad Pachá

Acompañado de su esposa, ha llegado a Roma, Essad Pachá.

Prisionero

De Nueva York comunican, que se afirma que los rebeldes mejicanos han detenido al vicecónsul español en Tampico, exigiendo por su rescate una fuerte suma.

El cónsul de España, de acuerdo con el comandante del crucero «Carlos V», gestionan la libertad de aquél.

De Santo Domingo

Participan de esta República que continúa el asedio de Puerto Plata.

Se ha levantado el bloqueo de Montecristo.

Reclutamiento

El Czar de Rusia ha firmado un decreto llamando para el reemplazo militar de 1915 a 585.000 reclutas.

Mejoría

Dicen de Roma que la emperatriz Eugenia se encuentra mejoradísima, habiendo marchado a Venecia.

Una traición

Participan de Durazzo que la partida musulmana, insubordinada contra el príncipe Guillermo, se halla a once kilómetros de la capital.

El número de los rebeldes aumenta.

Un primo de Essad Bajá, ha sido quien facilitó al príncipe la mayoría de los documentos en los que se prueba la traición cometida por el ministro de la Guerra.

NOTICIAS VARIAS

Excursión

Como anunciamos previamente se celebró ayer una excursión en el remolcador «Cornelie» propiedad de los señores contratistas de las obras del puerto, organizada por el director de las Congregaciones Marianas de la Santa Cueva reverendo padre Leopoldo Barba, sacerdote jesuita.

A ella concurren los jóvenes que tomaron parte en la velada de San Felipe, el director de los coros D. Camilo Gálvez y el ingeniero D. Manuel del Cuvillo.

A pesar del molesto Levante el viaje se hizo con felicidad, sirviéndose a bordo una suculenta merienda.

Los excursionistas quedaron altamente satisfechos y en extremo agradecidos a los Sres. Cuvillo y Bilbao.

Dementes

En el vapor «Montevideo» han llegado tres dementes de nacionalidad española.

Dos de ellos ingresaron en este Manicomio y otro será llevado a Lago.

Custodiándolos ha venido un inspector de policía norteamericano, el que viene con la orden de abonar cuantos gastos se ofrezcan a dichos dementes.

Dicho inspector, acompañado del jefe de Policía D. Agapito Hernández, estuvo ayer recorriendo la población.

Viajero

Se encuentra en Cádiz el rico propietario D. Teodoro Alonso, emparentado con el gobernador civil interino de esta provincia D. Tirso Alonso.

El distinguido viajero procede de Costa Rica donde tiene sus principales intereses.

Viene haciendo un viaje de recreo habiendo estado en París, Londres, Liverpool y New York.

Después de estar unos días en Cádiz, marchará a Sevilla y Madrid.

Desertores

En el vapor «Montevideo» han llegado varios marinos que vienen procesados por haber desertado del crucero «Carlos V», que como se sabe se encuentra en Veracruz.

Dichos desertores ingresaron en Cuatro Torres.

Obispo

En el vapor «Montevideo» llegado ayer a nuestro puerto, ha venido el excelentísimo señor obispo de Túpaleingo, (Méjico) cuyo prelado preside una peregrinación que va a Roma.

En el mencionado buque seguirá hasta Barcelona y desde esta capital irá a Roma, donde, una vez cumplida la misión que lleva, continuará con los peregrinos hasta Santos.

Ayer desembarcó, visitando la población y la Catedral Vieja, donde el cura párroco D. Miguel Derqui les enseñó la hermosa urna y custodia.

Dicho señor fué saludado por muchos sacerdotes.

Le acompaña como secretario el presbítero D. Juan Herrera.

Los sucesos de ayer

En la calle Hospital de Mujeres, cuestionaron ayer tarde los individuos de oficio aguadores, Juan Moreno Pérez y Francisco Ramírez Pacheco.

Según versiones, el primero de los dos citados individuos debía cierta cantidad al Francisco, la que no habia podido satisfacer.

Ayer se encontraron en la expresada calle, reclamándole el Francisco al Juan la citada suma y como no se la diera, sacó una faca el repetido Ramírez, tratando de agredir a su deudor.

Entre ambos se entabó lucha, consiguiendo el Juan arrebatar el arma a su contrincante, con la que le causó una herida de 17 centímetros de extensión en el lado derecho de la cara.

El agresor fué detenido, y el herido fué conducido a la Casa de Socorro, donde recibió curación.

Siendo la herida de pronóstico reservado, pasó el herido al Hospital Mora, ocupando la cama número 26 de la sala de San José.

Manuel Faz Cardenas (a) «El Papelero», fué detenido por los serenos con motivo de haber maltratado de obras a Gabriela Periano con la que sostenía relaciones, causándole epítaxis y contusiones en la boca, siendo asistida en el Hospital de San Juan de Dios.

También dicho sujeto maltrató a Josefina Suárez Carrillo.

El sereno Agapito Chilla detuvo en la noche de ayer a Manuel Ferrero Jiménez «Mojarrita» quien, en la tienda denominada del Pozo, sita en la calle del mismo nombre, agredió con una navaja a Encarnación Fernández Jaraque, causándole con arma blanca una herida punzante en la espalda y otra en el lado izquierdo del cuello.

Fuá asistida en el Hospital de San Juan de Dios.

Dichas heridas fueron diagnosticadas de pronóstico reservado.

El «Mojarrita» agredió también con la faca que empuñaba, a Federico Ruiz Sacin, dándole varios cortes en la americana y causándole una pequeña herida en la espalda.

La Academia Hispano-Americana

Bajo la presidencia de su director don Juan Reina, reunióse ayer tarde a las cinco la Real Academia Hispano-Americana en sesión ordinaria mensual.

Concurrieron los académicos don Pedro Mayoral, don Enrique Martínez, don Pelayo Quintero, don Sebastián Ayala, don Mariano Fernández Copello, don Arturo Marengo, don Juan Antonio Salido, don Victorio Molina y don Julio Moro.

Después de aprobada el acta de la anterior sesión, se trataron los siguientes asuntos:

Se leyó circular de la Sociedad de Beneficencia Española de Panamá, para que la Academia contribuya a la erección de una estatua a Vasco Núñez de Balboa, insigne descubridor del Mar del Sur, para que se perpetúe su recuerdo, y se acuerda prestar todo el apoyo moral que tan justo propósito merece.

El señor Ayala dió detallada cuenta de su gestión como representante de esta Academia, en el Congreso de Geografía de Sevilla, y recogiendo las conclusiones aprobadas, pide que esta Real Academia solicite del señor ministro de Gracia y Justicia, que los antiguos archivos notariales, por el carácter hitórico que tienen, pasen a ser archivos nacionales, dependiendo su custodia del Cuerpo de archiveros y bibliotecarios del Estado.

Pide además, que se dirija instancia al Municipio, cumpliendo otra de las conclusiones, para que se dé el nombre de Núñez de Balboa a una calle de Cádiz.

El señor presidente propone se conceda un amplio voto de gracias al señor Ayala, por el celo y acierto con que llevó la representación de esta Real Academia.

El señor secretario anuncia, que las medallas conmemorativas de Mejía Lequerica, se encuentran ya a la venta en las casas de los señores Quijano y Molina.

Dá cuenta de la importancia creciente que va adquiriendo la Revista de la Academia, citada a cada momento por revistas y publicaciones extranjeras, y solicitada de cambio.

La Academia se congratula de ese adelanto y felicita al señor Quintero, director de dicha Revista.

Designado presidente de la República de Colombia el académico de honor excelentísimo señor don José Vicente Concha, se acuerda manifestarle la satisfacción con que la Academia ha sabido su elevación a la primera magistratura, y que se le envíe el título de «Académico Protector».

A este propósito, el señor Quintero recordó los meritisimos e importantes trabajos de aquel señor, para que se estableciera un Centro de información hispano-americano, y su amor a España.

Anuncia el señor secretario, haber recibido la visita de don Mariano Portillo, del Puerto de Santa María, para pedirle antecedentes relacionados con unos juegos florales que deben celebrarse en aquella ciudad.

El señor Portillo solicitaba de esta Real Academia, que de los señores académicos se designaran los jurados que deben estudiar y proponer los premios a los trabajos presentados.

Se acuerda facultar al señor director, para que cuando sea conocido el programa, designe los señores académicos que han de formar el jurado.

Fueron propuestos para académicos correspondientes, los señores don Elías de la Cruz, presidente de la Corte de apelación de Santiago de Chile.

Don Enrique Barbosa, diputado al Congreso nacional de Chile.

Don Enrique López Perea, capitán de corbeta y ayudante militar de Marina de Ayamonte.